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Venezuela en la mira 
de Trump 

La diplomacia no siempre se conduce 
en alfombra roja ni bajo luces tenues. 
A veces, como ocurrió este domingo en 
Escocia, se lanza desde un podio, con 
declaraciones tajantes, en medio de 
un encuentro bilateral que deja de ser 
cordial para tornarse advertencia. Donald 
Trump, actual presidente de los Estados 
Unidos, no desperdició la oportunidad 
para arremeter —con su característico 
estilo directo, por momentos rudo, aunque 
siempre calculado— contra el régimen 
venezolano que encabeza Nicolás Maduro. 
Acompañado de la presidenta de la 
Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el 
mandatario estadounidense no se anduvo 
con rodeos: acusó a Venezuela de continuar 
enviando drogas y personas rechazadas 
hacia la frontera norteamericana.

PÁGINA 4A

Juan Alonso Romero

Celebración en grande 
al apóstol Santiago

“El nombre de origen de Compostela, es 
textualmente “Santiago de Compostela”. 
En honor al apóstol de Jesús, conocido 
como Santiago el mayor. Quien en el año 
44 d.c fue decapitado en Jerusalén, por 
órdenes del Rey Agripa I. Tomando de él, 
el nombre de Santiago de Compostela, en 
España.” Información sobre el tema.

LA TRADICIÓN
En la tradición católica, se cuenta, que los 
discípulos del apóstol, quienes junto con 
él predicaron en Portugal y en España, 
trajeron sus restos a España. Dándoles 
sepultura en donde ahora se levanta la 
ciudad de Compostela.

Muelle 1
Carlos Alberto Duayhe

Semana crucial
Aliado indispensable en lo público y 
lo privado ante muchas situaciones o 
circunstancias que así lo ameriten, como 
en estos días que corren, es el optimismo.
Vale hacia los acuerdos anunciados y 
����
��	 ���	 ������	 �����
��	 ���	 ��	
presidente Trump para la entrada en 
vigor de aranceles a exportaciones hacia 
Estados Unidos desde México (sectoriales 
del T-MEC aparte) y la Unión Europea, 
desde el viernes 1 de agosto.

Fortalece Jalisco su desarrollo

Integran Comité de Gestión por 
Competencias para el Crecimiento

Como Área Natural Protegida 

Conmemoran 25 años 
del Estero El Salado 

��������	�
����������������	������������
��
aproximada de 208 hectáreas, de las cuales, 135 
hectáreas son de manglar, clave para la conservación 
�������������	
	��	�	����	��������������������������	���
nativa

Promesa de campaña 

de Luis Munguía 

Inauguran 
primera etapa 
de la avenida 

Federación 
Después de décadas en el 
olvido, la primera etapa 
de la Avenida Federación 
conecta del fraccionamiento 
La Calma hacia Cañadas 

Cierran acceso a Playa Destiladeras 

De manteles largos 

Festeja Mercado 5 
de Diciembre por 54 

aniversario  
El mercado se distingue 
por su sección de mariscos 
frescos, así como carne, 
pollo, cremería, frutas, 
verduras, abarrotes y 
tortilleríaProponen crear comisión y reglamento 

Buscan regular el box y la lucha en Vallarta Gracias a 
trabajos de 

limpieza Luce 
avenida México 

más segura
Los trabajos realizados 
fueron por parte de la 
dirección de Servicios 
���
������a través de la 
Subdirección de Espacios 
Verdes e Iluminados 

La entidad consolida una herramienta estratégica para impulsar la empleabilidad, elevar 
la competitividad regional y profesionalizar el talento humano de acuerdo con las vocaciones 
productivas de cada región

Meridiano/Jalisco

Con la acreditación del Instituto de 
Formación para el Trabajo del Estado 
de Jalisco (IDEFT) como Comité de 
Gestión por Competencias para el 
Crecimiento y Desarrollo Económico de 

Jalisco, nuestra entidad consolida una 
herramienta estratégica para impulsar la 
empleabilidad, elevar la competitividad 
regional y profesionalizar el talento 
humano de acuerdo con las vocaciones 
productivas de cada región. Este 
reconocimiento, otorgado por el Consejo 

@�������	
�	@������������	�	)����������	
de Competencias Laborales (CONOCER), 
permitirá a Jalisco diseñar y validar sus 
propios estándares laborales, generando 
���������	 
������	 ��	 ��	 ����
�
	 
�	 ��
�	
de miles de jaliscienses.

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Con motivo del 25 aniversario 
del Estero El Salado, como Área 
Natural Protegida (ANP), se 
llevó a cabo la Feria Ambiental 
¡Nuestro poder, nuestro Estero!, un 

espacio de encuentro y educación 
ambiental en el que participaron 23 
organizaciones de la sociedad civil, 
instituciones y colectivos dedicados 
a la conservación, divulgación 
����0���	 �	 ���������	 
�	 ��	
biodiversidad.

Quienes intentaron ingresar 
se encontraron con una 
reja cerrada y sellos de 
clausura colocados por 
la Fiscalía General del 
Estado de Nayarit, con la 
leyenda visible de “Inmueble 
Asegurado”

Milton Colmenares

El acceso a Playa Destiladeras, una de las 
más populares de Bahía de Banderas, 
#��	 �����
�	 ��������
�����	 ���	 ��	
de semana, generando inconformidad 
entre turistas y locales. 
Quienes intentaron ingresar se 
encontraron con una reja cerrada y sellos 
de clausura colocados por la Fiscalía 
General del Estado de Nayarit, con la 
leyenda visible de “Inmueble Asegurado”.
El cierre tomó por sorpresa a muchos 
visitantes que, en pleno periodo 
vacacional de verano, eligieron este 
destino por su belleza y popularidad. 
Sin embargo, la imposibilidad de entrar 
desató una ola de críticas en redes 
sociales, donde usuarios exigieron 
explicaciones y reclamaron el libre 
acceso a las playas, al tratarse de bienes 
nacionales.

“Necesitamos 
dar un paso 
adelante en 
el deporte 
profesional. No 
podemos seguir 
permitiendo 
eventos sin 
reglas claras ni 
protección para 
los participantes 
y asistentes”, 
señaló la 
regidora Melissa 
Madero
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Venezuela en la mira de Trump

La diplomacia no siempre se conduce en 
��#�����	��/�	��	��/�	�����	�����!	%	������	
como ocurrió este domingo en Escocia, se 

lanza desde un podio, con declaraciones tajantes, 
��	��
��	
�	��	��������	��������	&��	
�/�	
�	
ser cordial para tornarse advertencia. Donald 
Trump, actual presidente de los Estados Unidos, no 

�����
����	��	�������
�
	����	��������	6���	
su característico estilo directo, por momentos 
��
��	 ���&��	 �������	 �������
�6	 �����	 ��	
�������	 ����������	 &��	 ��������	 @����$�	
Maduro. Acompañado de la presidenta de la 
Comisión Europea, Ursula von der Leyen, el 
mandatario estadounidense no se anduvo con 
rodeos: acusó a Venezuela de continuar enviando 
drogas y personas rechazadas hacia la frontera 
norteamericana.

“Venezuela actúa de forma diferente. Siguen 
enviando personas que rechazamos en nuestra 
frontera. Siguen enviando drogas a nuestro 
��0�!	X��������	��	��
�	���	
������
����	�	��	
podemos permitir que eso suceda”, sentenció 
Trump, dejando ver que, a pesar de los múltiples 
#�����	&��	��#����	��	����	�	��	��	�����/����	
��	&���	��	
�
�	
��	�������	�������	�	%������	
Latina.

Estas declaraciones, que podrían parecer 
����	
�	��	�������	�������	
�	Y�����	
����	
ser analizadas en clave política, diplomática y 
������������!	 @�	 ����	 ������	 
�	 ��	 ������	
persistente entre Washington y Caracas, sino 
que evidencian la intención del presidente 
estadounidense de endurecer su narrativa en 
temas migratorios y de seguridad transnacional. 
��	 
�������	 6�����
�	 ���	 ��������	 ����	
8
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����[	�	8��	��
����	�������[6	�����	
no sólo al lenguaje de la disuasión, sino a la 
amenaza de acciones más concretas en el corto 
plazo.

��	��	���#��
�	��$	��	������	��������	
�	
los Estados Unidos, siempre presente cuando 
Y����	 ���	 ��	 �����#���!	 ����	 ����	 &��	 ��	
����	 
�	 ������	 ������
�	 ���	 ���������	
cada vez que menciona “frontera”, “drogas” o 
“seguridad nacional”. La mención de Venezuela no 
es accidental ni ociosa: evoca un viejo fantasma 
&��	 ��	 ��	 #�������
�	 ���	 �������	 �������!	
Desde su primer mandato, Maduro ha sido un 
������	#�������	
�	Y�����	��	&��	��	�����
�	
de violador de derechos humanos, promotor 
del caos regional y cómplice de las redes de 
������$���!

Pero más allá del discurso, lo que preocupa 
��	��	�������	������
�	
�	��������!	��	����	Y����	
ha oscilado entre la amenaza de intervención 
militar y la imposición de sanciones selectivas, 
��	������	�����	6�����
�	���	���\����	��	
otras latitudes, tensiones con China, y una crisis 
���������	&��	��	��
�6	��
�0�	����/����	�	
tomar decisiones que trasciendan el plano 
discursivo.

Es cierto que Maduro sigue siendo un actor 

incómodo en la escena internacional. Con una 
economía colapsada, instituciones socavadas, y 
��	������	���0���	&��	��	
����
�
�	�
�	�����	

�	
����������	��	�������	����������	��	���
�	
aspirar a un trato de iguales en el concierto de 
���	��������!	���	��������	������	��	���
�
	
&��	��	����
�/�	���������	�	���#�������	
�	
Estados Unidos ha tenido escasos resultados. 
Ni la presión económica, ni el aislamiento 
diplomático, ni el reconocimiento de líderes 
���������	���	�����
�	
��������	��	��������	
del poder.

��	���	����
��	����	����������	��	Y����	�����	
��������	���	��������	��	��������	�����������	�	��	
����������	�������	���	���\���	����	�����	4��	
de su ajedrez político. Porque mientras se disparan 
acusaciones desde el norte, en el sur se siguen 
��������
�	���	
�������
���	��	����������	���	������	
�����������	�	��	�������	���	���0��	
�	����������	
que permiten que el crimen organizado, incluido 
��	������$���	�������������	����	������
�	���	
relativa impunidad.

Trump, con la vehemencia que lo caracteriza, 
&�����	�����	���	&��	��	��������	��	��������	
�������
�	�����	6#0�����	�	�������6	�	��������
�	
�4�����!	9���	��	���	
�	#��
�	�����	�����	�$�	
que frases grandilocuentes. Requiere cooperación 
���������	�����������	�������
��	������	�	��	
corrupción, y una estrategia que no se limite a 
criminalizar la migración ni a repetir el viejo 
������	
��	�������	������!

Resulta además paradójico que, mientras 
se acusa a Venezuela de ser origen de las drogas 
que llegan a Estados Unidos, no se diga una 
����	�������	�����	��	�����
�	
�	�������	&��	
���$	������	��	�����	���	������	�������	&��	
�������	��	
����������!	��	�$���	
�	
�����	��	
un fenómeno complejo y de múltiples causas, 
que no puede achacarse únicamente al país 
������
��!

9��	���	�����	��	
���	���
����	
�	����	��	
papel de Europa, representada en esta ocasión 
por Ursula von der Leyen. Su silencio respecto a 
���	��������	
�	Y����	#��	��	��������	����	
inquietante. ¿Avaló la postura estadounidense? 
^_�������	��	���`	̂ '���
�	
�������	���������`	
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�	���	���	
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����������	������$���	�	
�������	�����������	
en Venezuela. Pero su forma de intervenir ha 
sido más diplomática, menos confrontativa.

%��	���	����������	+�����	
���	��������	
���	��������	����	������	���	������!	@��	
����������	 ��	 ���	 ��������	 �����$���	 �	
���0���	 ������������	 ��������!	 �����	 ��0�	
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����	����������	�
����	�������	�������	
ni caer en simplismos retóricos.

El reto de la región no se resuelve con 
sanciones ni con discursos altisonantes. Se 
resuelve, o al menos se encauza, con políticas 
�4������	�����������	������	�	���	
�������	
humanos, fortalecimiento de las instituciones 
democráticas, y una diplomacia activa, audaz 
y propositiva.

Y����	��	�����	��	��\����	���������	
�����	X���������	�	���	����	�����	���	�������$���	
que afecta a millones de personas. Pero si esa 
��������
�
	��	�����	��������
�	
�	��������	
�������������	
�	��������	������������	�	
�	��	
enfoque integral, el resultado será el mismo de 
siempre: más polarización, más desplazamiento 
forzado, más sufrimiento humano.

��	����	��������	%������	"����	�������	
�����	����
�����	�	�$�	����������!	w	��	����	
el liderazgo estadounidense es relevante, no 
���
�	 �������	 ��	 ������������
�
	 &��	 ���	
��0���	
��	��������	�����	��	��	�4�&��
�	

�	�������
�
	�	���!

El discurso de Trump en Escocia no es el 
������	 �����	 ������	 �����	 ��	 �������	 
�	
Maduro, ni será el último. Pero sí constituye un 
�����
�����	
�	&��	���	���������	�����������	

�	��	������	������	�������	�	&���	���	��	������	

�	#��
�	��	��	#����	
�	����
������	���	�����	
6���0�����	��������	�	�����������6	������$�	
creciendo.

Y����	�����	#����!	%����	���������
�	
�	���	���������	������	������	����	�����	�
�	
actuar con inteligencia. Porque la región ya no 
��$	����	�����	��	��������	����	����	����������	
urgentes y duraderas.

Semana crucial

Muelle 1
Carlos Alberto Duayhe

A���
�	 ��
����������	 ��	 ��	 �4�����	 �	
lo privado ante muchas situaciones o 
circunstancias que así lo ameriten, como 

en estos días que corren, es el optimismo.
Vale hacia los acuerdos anunciados y 

firmados con grueso marcador por el presidente 
Trump para la entrada en vigor de aranceles 
�	 ������������	 �����	 ���
��	 k��
��	 
��
�	
+�����	{����������	
��	Y|+�)	�����}	�	��	k����	
Europea, desde el viernes 1 de agosto.

Sí eso entra en vigor se afectará todo el 
�����
�	������	
�	�����	�����!

��	+�����	��	���0��	������������	���/�
���
��	
������	���������	���������	���&��	������	
�&�����	�����������	 {���#���	��#������
�����	
�����	����
������
��	����	����}�	����	���	������	
disminuirá la demanda de parte de importadoras 
estadounidenses y si lo hacen perjudicará a su 
vez la economía de esa nación.

Eso parece no importarle demasiado al 
��������	�������	����	�����
����	&��	��	��	4����	
�0�	����	&��	��	���������	��������	��	����	
siga con retenciones políticas migratorias en las 
fronteras sur y norte, sino su argumento central 
que se acelere todo lo relativo al narcotráfico, 
pues los esfuerzos y logros alcanzados hasta 
ahora les parecen totalmente insuficientes, 
�����	�
�	��	��	&��	�	#�������	��	��#����!

"�	�����
���	)���
��	���������	9��
�	
espera que esta misma semana haya un acuerdo 
���	��	��������	
�	Y����	�������	�	���	��
�
�	
y ya de últimas tratará de tener una llamada 
���#�����	���	��!

“Estamos haciendo todo para que no entren 
��	������	���	��	�&����	����/��
�	��	��!kk!�	
con la Secretaría de Comercio, del Departamento 
del Tesoro e hicimos una serie de propuestas 
&��	�����	&��	���	���	��	9���	+�����	�	������	
���	
��������	��	
�#���	����������	&��	��	���	
de las preocupaciones del presidente Trump”,

Hay todo un equipo funcionarios de 
������0��	 ~�����
�	 �	 ����������	 ���������	
en aras de llegar un acuerdo que desactive el 
acuerdo referido.

Optimismo sí, resultados, esperemos otra vez.
Atraques:
1. La maestra Irma Hernández Cruz, de 62, 

�����	
�	�����	Y���������	����	�����/���	
�������	 ��	 �����	 
�	 Y������	 X��������	 #��	
secuestrada por un grupo armado frente al 
mercado de esa ciudad. O fusilada o por un 
infarto murió en manos de ese comando, que 
�����	�����	��	������	
�	������	
�	���	����	
��	
����	
�	X�������!	Y����/�	����	���	�����
�
��	
���	�	
�	�����!	"��������!

�!	 ��������	 ��	 ����	 
�	 ������
�
	 ��	 ���	
autopistas donde ocurren más actos delictivos 
en diversos estados del país, entre ellos el de 
+������	���������	9�����	�	X�������!

�!	%����	&��	����$	������	/�����	#�
������	
e incluso estatales vía elecciones del pasado 1 
de junio, hay que revisar a todas las Fiscalías, 
����	����	������������	����������	�	����/�!	
Para el nuevo sistema de seguridad nacional 
en manos de las fuerzas armadas, este frente 
es otro enorme frente de correcciones.

4. Urge una mayor campaña informativa del 
�����	)���	���������	&��	�������$	������	
identificaciones actuales, como la del INE que se 
solicita en la mayor parte de trámites personales.

5. Y otras campañas masivas e incluso 
���������	����	���������	��	��
��	�������	�	
la naturaleza. Ah y en las carreteras que no son, 
supuestamente, tiraderos.

“El nombre de origen de Compostela, es textualmente “Santiago de 
Compostela”. En honor al apóstol de Jesús, conocido como Santiago el 
mayor. Quien en el año 44 d.c fue decapitado en Jerusalén, por órdenes 
del Rey Agripa I. Tomando de él, el nombre de Santiago de Compostela, en 
España.” Información sobre el tema.

Celebración en grande 
al apóstol Santiago

LA TRADICIÓN

En la tradición católica, se 
cuenta, que los discípulos 
del apóstol, quienes junto 

���	��	���
������	��	9������	�	
en España, trajeron sus restos 
a España. Dándoles sepultura 
en donde ahora se levanta la 
ciudad de Compostela.

����	���	�����	
��	��������	
del apóstol, se convirtió en lugar 
de peregrinaje para la Europa 
católica.

Luego, para todo el mundo 
católico, que siguió el “camino de 
Compostela”, en peregrinación, 
hasta llegar al templo levantado 
en honor del apóstol de Jesús.

La leyenda.
En el mundo español y 

católico se cuenta, que en una 
������	�����	���	����������	
�	$�����	|�	��	�/�����	�������	
y sus comandantes vieron a 
la figura del apóstol Santiago, 
����
�	��	��	�������	�������	
invitándolos a la lucha en contra 

��	�������!	X�����	��	�/�����	
cristiano y desde entonces, 
������	��	��������	�	�������	
8��������[|	���
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�	��	���	
��
���������	��������	
�	��������	
�	��	���	������	
�	��������0�	
�	
��	 �����	 )��������	 ��	 �������	
“Santiago”, como indicación de 
arranque, o al ataque.

EL 493 ANIVERSARIO DE 
COMPOSTELA

Compostela fue fundada por el 
Conquistador Nuño Beltrán de 
'���$�	��	��	���	
�	����!	��	
ese mismo año, la emperatriz 
������	
�	%����	������	
�	)�����	X�	
autorizó su fundación, mediante 
��
���	����!

El día 25 de julio, lo inició el 
�����
�	'�����	%���	��������
�	

�	��	)����
��	�����
�
��	�������	
y militares, en la puerta del 
edificio municipal, que da a un 
costado del templo. Inaugurando 

������	
�	���	�	
�	��	�������	
el edificio remodelado de la 
9����
�����	+��������!	Y����/��	
que respetaron todas las normas 
señaladas por el INE. Edificio, 
&��	 ��	 ��
�	 ��
�	 
��	 )����
�	
de Compostela, desde el año 
de 1902. Cuando aún Nayarit, o 
mejor dicho Tepic, era territorio 
y no estado.

Luego, en Sesión Solemne de 
)����
��	���	�����
�	��$�����	��	
������	��	�����
���	'�����	%����	

medalla con entrega de diploma, 
�	�	�������������	�������	�	
mujeres, destacados. Haciendo 
entrega los regidores y síndica, 
de menciones honoríficas a una 

�����	
�	�������	�	��/����	
�������������	��	���	
�#������	
�������!

Acto seguido.
Acto seguido, el presidente 

'�����	%����	��������	��	�$������	
en la ceremonia de poner una 
ofrenda floral, a los pies de la 
estatua del Apóstol Santiago, 
�����
�	��	#����	
��	�����!

El viernes por la tarde.
El viernes por la tarde, por la 

calle principal, viniendo desde la 
�������	
�	���	��/����	�	�������	
ilustres de Compostela, de los 
����������	��	�����
�	��������	
���	��������	���	���	����
�
	
��������	
�	/������	�������	
�	��/����!	���	��������	��	
���	�����	
��#���	
�	��������	
�	
�����	
�	�����	�	����������	��	
ritmo de la música. Destacándose 
/���	�	���	���	�������	)���	
"��$�����	�	��	)����!	�������	
entonaron varias canciones, en 
parte de ese recorrido.

Por la noche la plaza principal, 
�����	��	��������	������
����!	
)��	 ��	 ���
�	 ����������!	
Cantaron juntos, el Coyote y Chuy 
"��$������	���	��	�������0�	
�	
��	�4�����	���������
��	&��	
������	�
�	��	�����	�4�����	�	
las calles aledañas. La alegría 
�	��	���������	
��	������	
�	
Compostela y de invitados de 
todos los municipios del estado, 
#��	����
�	�	������
����!	���	
un evento muy fotografiado y 
��
�������
�	 ���	 ��
���	 
�	
comunicación de todo el estado 
�	�����	���	��	�4�����	�������!

*�������	 �
�	 ��	 ���
�	
en la noche con las luces de 
������	
�	���#����	�����������	
tomando videos y fotografías 
de los artistas. E igual, las luces 

��	����������	����0��	�
�	��	
�����	���������	�	�������	��	
�4�����	�������!	��	��	����������	

��	���
�	���0�	������	��	�������	
y mucha gente, solos o en parejas, 
��������!

LAS CELEBRACIONES

Es verdad, que vale la pena invertir 
��	���	�����	�����������	
��	
aniversario de un ejido o de una 
fundación, razón de más de un 
municipio que no cumplió 50 o 
100 años. Compostela cumplió ni 
más ni menos, 493 años. Toda una 
marca y un hito para la historia 
������	 
�	 ��	 �����	 ���������	
����	 ����	 ���	 �������������	
que de allí partieron para las 
����#������	�	�$�	������!

~��0�	&��	����������	���	
todo. Así se hizo. Cualquier 
���������	 ��	 ��	 ������������	
está justificada.

��	 ������	 �����	 
��#���	
�	 ��	 
������!	 )������	 �	 �����	
la emoción de ver a su ciudad 
cumplir tantos años. Teniendo 
��	 
����	 0���	 
�	 �����	 ��
�	
��	������	
�	��	@����	'������!	
%����	 ��	 ��	 ������	 �$����!	
9���	 ������	 
�	 ����	 ���/�	
tradición de Fiestas Religiosas 
de importancia en el calendario 
nacional. Con trascendencia 
internacional, venida desde 
España, con hijos ausentes 
que viven en Estados Unidos 
y que, por estas fiestas, suelen 
regresar.

Además, en justicia, se 
reconocieron a ciudadanas y 
ciudadanos distinguidos.

��	�������	��	��������	��	
�������	���	�������	�	��/�����	
multitudinaria.

��	 �$��
�	 ���	 ��/�����	
muy concurrida.

"�	�����	�4������	
�	�����	��	
�����	
�	#����	��	�$��
�!	)���	
��	���0�	���
�	��	�������!

En 2026, se volverá de nuevo 
a realizar esta fiesta religiosa 
e histórica tradicional. Eso es 
/���	���������!	��	��	�����	����	

�	 ���	�����	 ���	���������	�	
de las tradiciones.
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Conmemoran 25 años 
del Estero El Salado 
Es un ecosistema �����������	����������
�������
	�������������������
�����
de las cuales, 135 hectáreas son de manglar, clave para la conservación de 
����������	�	��	�	�
��	����������������������������	
��������

Promesa de campaña de Luis Munguía 

Inauguran primera etapa 
de la avenida Federación 

Después de décadas en el olvido, la primera etapa de la Avenida 
Federación conecta del fraccionamiento La Calma hacia Cañadas 

Gracias a trabajos de limpieza

Luce avenida México más segura
Los trabajos realizados fueron por parte de la dirección de Servicios 
�������������
��!��������"����
����#�����������	��$�
������%�������	��
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La espera terminó para las 
familias de Cañadas, pues tras 
años de solicitudes y promesas, 
el alcalde Luis Munguía inauguró 
la primera etapa de la avenida 
Federación, una vialidad que 
promete transformar la movilidad 
en esta zona de Puerto Vallarta, 

��
�	���	
���
��	��	�������	
de calles dignas.

Esta primera etapa 
������	��	����	&��	��	
��
�	
el fraccionamiento La Calma 
hacia Cañadas y representa el 
inicio de una avenida de cuatro 

carriles que se desarrollará por 
etapas. El presidente municipal 
señaló que esta vialidad forma 
parte de un plan integral para 
mejorar las condiciones de 
conectividad en el municipio. 
8X����	�	������	����
�	��	��������	
����������	��	��������	�����	
�	��	��������	&��	������	��	
visión para renovar un municipio 
que nos fue entregado en el 
����
���[�	�����!

Rita Cárdenas, vecina de 
)���
��	
��
�	����	
��	
���
���	
destacó que durante años la zona 
estuvo en el olvido y que hoy por 
��	��	���	������
��	���������	
agradeciendo al presidente Luis 

+����0�	���	��������	���	����!	
9��	��	�����	��	������	�������	
Trinidad recordó que este proyecto 
fue un compromiso hecho en 
�������	�	�������	&��	���	���	
una realidad para las familias 
de la colonia.

)��	���	�������	��	��������	

��	����	�������	��	����������	
con las colonias que durante 
años estuvieron rezagadas en 
materia de infraestructura. La 
primera etapa de la Avenida 
Federación representa no solo 
���	��/���	�����	����	������	
un acto de justicia social para 
cientos de familias que ahora 
cuentan con una calle digna.
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Con motivo del 25 aniversario 

��	�����	��	����
��	����	����	
@�����	 9�����
�	 {%@9}�	 ��	
�����	�	����	��	�����	%�������	
¡Nuestro poder, nuestro Estero!, un 
espacio de encuentro y educación 
��������	��	��	&��	�����������	
23 organizaciones de la sociedad 
civil, instituciones y colectivos 
dedicados a la conservación, 

����������	����0���	�	���������	

�	��	���
������
�
!

Durante el evento se contó con 
la participación de Paola Bauche 
Petersen, titular de la Secretaría 

�	+�
��	%������	�	_���������	
Y���������	{��+%_�Y}�	&����	
�����	
que el Estero El Salado es una 
������
�
	 ����	 ��	 '�������	 
�	
Jalisco por la importancia que 
representa para la conservación 

�	���	��������	
�	\���	�	#����	
de la región. 

Y������	������	&��	��	��	
espacio educativo que permite 
�������	 ����������	 ��������	
desde edades tempranas.

Se contó con la participación 
+��0�	 �����	 %�����	 ��������	
rectora del Centro Universitario 
de la Costa de la Universidad de 
'��
���/����	��0	����	
��������	
de SEMADET.

El Estero El Salado fue declarado 
%@9	��	��	
�	/����	
��	�����	��/�	��	
categoría de Zona de Conservación 
Ecológica. Desde entonces, este 

espacio se ha consolidado como 
uno de los pulmones ecológicos 
más importantes de la región 
costera del estado.

El ANP cuenta con una 
���������	 ��������
�	 
�	 ���	
hectáreas, de la cuales, 135 hectáreas 
son de manglar, con la presencia 
de tres especies de mangle, que 

���	��/��	������	�	�����!	
Por esta razón, es un ecosistema 

clave para la conservación de 
especies como cocodrilos, aves 
���$�����	�����	�	\���	�����!

"�	�����	%�������	������	
se realizó en el marco del Día 
Internacional para la Conservación 
del Ecosistema de Manglares, 
que se conmemora cada 26 de 
julio desde 2015, para generar 
����������	�����	��	����������	
de estos ecosistemas como únicos, 
����������	�	������������	��0	����	
de promover soluciones para 
su gestión, conservación y uso 
���������!

_�����	 ��	�����������	��	
entregaron reconocimientos a las y 
���	����������	&��	�����������	��	
los distintos espacios informativos 
y actividades de educación 
��������!

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

��	 ���	 /����
�	 
�	 ����/�	
intenso, la Dirección de Servicios 
94������	
��	%���������	
�	
Puerto Vallarta se puso manos a 
��	����	����	��/����	��	������
�
	
vial en una de las avenidas más 
transitadas de la ciudad. La Avenida 
+������	&��	��	�����
�	
��
�	��	
��������������	9��0���	%���	
hasta la Avenida Tamaulipas fue 
���������	
�	���	��������	�����	
de limpieza.

"��	����/�
����	
�	��	_��������	

�	���������	���������	�	�����	

�	��	���
��������	
�	��������	
Verdes e Iluminados, se dieron a 

la tarea de quitar las ramas que 
salían hasta la carretera, con el 

��/����	
�	�����	&��	���	��������	
de carga y pesados invadan 
carriles y provoquen accidentes. 
La limpieza de las laterales de la 
avenida es parte de los esfuerzos 
del Ayuntamiento para mejorar 
la infraestructura y la seguridad 
vial en Puerto Vallarta.

)��	 ���	 �������	 ��	 �����	
reducir el riesgo de accidentes 
y mejorar la circulación vehicular 
en la zona. La Dirección de Servicios 
94������	��������$	����/��
�	
para mantener limpias y seguras 
���	 �0��	 �4������	 
�	 ��	 ���
�
�	
demostrando su compromiso 
���	��	������
�
	�	��	��������	
de los ciudadanos.
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Cierran acceso a 
Playa Destiladeras 

Quienes intentaron ingresar se encontraron con una reja cerrada y 
sellos de clausura colocados por la Fiscalía General del Estado de 
Nayarit, con la leyenda visible de “Inmueble Asegurado”

Del Sistema Municipal del DIF 

Dan certeza jurídica a 
la Casa Hogar en Bahía 

El Ayuntamiento de Bahía de Banderas avanzó con decisiones clave en 
vivienda, infancia e inclusión, en lo que también destacó la donación de un 
predio municipal al INSUS  

�������	��
���������������������
Suenan las Juventudes 2025
Con su interpretación de El Triste,������������	
�������������
��������	���
estatal de esta competencia, que se llevará a cabo en Guadalajara

De manteles largos 

Festeja Mercado 5 de 
Diciembre por 54 aniversario  

El mercado se distingue por su sección de mariscos frescos, así como 
carne, pollo, cremería, frutas, verduras, abarrotes y tortillería

Milton Colmenares

El acceso a Playa Destiladeras, 
una de las más populares 
de Bahía de Banderas, fue 
cerrado inesperadamente 
���	��	
�	�������	�������
�	
inconformidad entre turistas 
y locales. 

�������	��������	��������	
se encontraron con una reja 
cerrada y sellos de clausura 
������
��	���	��	������0�	'������	

del Estado de Nayarit, con la 
�����
�	�������	
�	8��������	
Asegurado”.

El cierre tomó por sorpresa 
a muchos visitantes que, en 
pleno periodo vacacional de 
verano, eligieron este destino 
���	��	�������	�	��������
�
!	
���	��������	��	����������
�
	
de entrar desató una ola de 
críticas en redes sociales, 

��
�	 ��������	 ���������	
�������������	 �	 ����������	

��	�����	������	�	���	�������	��	
������	
�	������	����������!

Hasta el momento, la 
Fiscalía de Nayarit no ha 
emitido ningún comunicado 
������	&��	������	���	������	
del aseguramiento ni cuánto 
tiempo permanecerá cerrado 
��	������!	"�	������
�����	�	��	
malestar continúan entre los 
�������	&��	���������	
��#����	

�	���	������$���	
�����	
turístico.
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Los Arcos del Malecón fueron 
��	���������	
�	��	��������	
��	
concurso Suenan las Juventudes 
2025, donde seis municipios de la 
región costa del estado de Jalisco 
compitieron por un lugar en 
��	����	����!	"�	����
���	
�	��	
noche fue la joven vallartense 
������	'������	
�	��	�����	&����	
������	��	�4�����	�	��	/���
�	
con su interpretación de El Triste 

�	����	�����	������
�	��0	��	����	
para representar a la región en 
la última etapa del certamen.

El evento fue organizado por 
la Dirección de Juventudes del 
Estado de Jalisco en coordinación 
con Juventudes Puerto Vallarta, 
�	����	���	��	���(	
�	�������	
protagonizado por artistas 
locales como Sof, Jesse, Azul 
)�
����	"���	����	��$�	_�	����	
David Pinzón y Charly Reyes. 
"�	 �����	 #��	 ���	 ����	 
�	
talento juvenil frente al mar, 

acompañada por autoridades 
municipales y estatales de los 
municipios participantes.

La directora de Juventudes 
de Puerto Vallarta, Herova 
Olmos, destacó la importancia 
de este tipo de espacios para 
el desarrollo del talento joven 
en el municipio y la región: “La 
Dirección de Juventudes de 
9����	X������	�	��	��������	
����������	 ��������
�	 ���	
el arquitecto Luis Munguía, 
refrendan su compromiso en 

pro de los jóvenes cantantes 
y artistas de Puerto Vallarta”, 
�����!

%�����	 ������	 '�����	
representará a la región costa 
��	 ��	 ����	 �����	 
�	 Suenan 
las Juventudes, que se llevará a 
����	��	�	
�	�����	��	��	Y����	
_������
��	��	'��
���/���!	��	
��������	 
��	 ����	 �������	
así su compromiso con las 
juventudes, al impulsar espacios 
que promueven el talento juvenil 
y la música.
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��	��	
�����	����	������	��
������	

�	�����
�	�������
�	��	����
�	
viernes, el H. XII Ayuntamiento 
Constitucional de Bahía de 
Banderas tomó decisiones 
����������	 ����	 ��	 ��������	
social, la transparencia legal y 
la atención a las necesidades de 
la comunidad.

Uno de los puntos más 
������������	#��	��	����������	
para formalizar jurídicamente el 
uso de la Casa Hogar del Sistema 
Municipal DIF. Hasta hoy, este 
espacio funciona sin un respaldo 
�����	������	��	&��	
��������	��	
gestión de recursos e inversiones. 
��	�����
�	�������	&���	��
����	��	
contrato de comodato, se garantizará 
&��	���	��������	����	����
�	
������
�	�������������	����	
actividades de asistencia social, 
sin comprometer su propiedad 
��	��	��������	�4�����!

	%
��$��	��	�����
�	������	��	
donación de un predio municipal 

�	 ��������
�����	 ��	 ���	
759.75 metros cuadrados en el 
fraccionamiento Paraíso Vallarta 
al Instituto Nacional de Suelo 
���������	{�@�k�}!	���	����������	
����	����	��/����	���������	
���	

de viviendas dignas a familias de 
escasos recursos, aprovechando 
los programas federales.

��	�����
�	������	��	��������	

�	������������	��	������	
�	
�4�&��
�	
�	��������	����	��	
ayuntamiento y la Comisión 
Estatal de Búsqueda de Nayarit. 

	��	��	$����	�
����������	
�	
�	��������	��������	��	�����
�	
������	������	��	/���������	
�	
��	����/�
���	%�������	_����	_0��	
Díaz, en un acto de reconocimiento 
a su trayectoria.

 Durante el punto de Asuntos 
'���������	��	���
�����	���������	
inquietudes ciudadanas. La Síndico 
Municipal presentó un pliego 
petitorio del grupo Movimiento 
���	��	�����
�
	��	+������	�������	

a la organización del evento 
realizado en Sayulita Bahía Pride 
2025!	��	��������	�������	�������	
sentido relegado y censurado, 
solicitando la instalación de 
una mesa de diálogo formal, un 
��������������	������	�����	
los incidentes y garantías para 
el derecho a la protesta. 

 Finalmente, la regidora 
Carmen Valencia realizó 
una solicitud crucial para la 
infraestructura municipal, la 
creación de paradas dignas para 
las comunidades de Villas de la 
Bahía y Santa Fe, una petición 
&��	��	�����
�	��	����������	�	
evaluar para mejorar el transporte 
�4�����	 �	 ��	 ������
�
	 
�	 ���	
usuarios.
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��	�����
�	�	
�	_��������	�������	��	
54 aniversario con una variedad de 
actividades para todos los asistentes. 
~���	���(	
�	��������	�4����	
en vivo, proyección de películas, 
��0	����	����
�	�	����
���	�	��	
tradicional partida de pastel. 

Inaugurado en 1971 como 
un mercado tradicional de frutas, 
verduras y carnes, el mercado 5 

�	_��������	��	��
�	����	
�	��	
�������	������������	�����	��	
����������	�����!	k����
�	#����	
al antiguo panteón municipal 
��	 ��	 �������	 �	 
�	 _���������	
el mercado se distingue por su 
sección de mariscos frescos, así 
como carne, pollo, cremería, frutas, 
���
�����	��������	�	�������0�!	

_�����	%�������	���
������	
�	
+����
���	������	&��	��	��������	

�	"���	+����0�	����	��	����	
compromiso de apoyar a los 
locatarios y que estos espacios 
��������!	8���	#���/�	��������	

la unión entre el mercado, los 
locatarios y los vecinos, y así crear 
una comunidad para que se siga 
fortaleciendo el sector productivo 
y el comercio local”, destacó.

"�	�����������	
��	�����������	

��	�����
�	�	
�	_��������	��	��	

ejemplo de la importancia de estos 
espacios en la vida cotidiana de los 
ciudadanos. El mercado no solo 
es un lugar de compra y venta de 
���
�����	����	������	��	����	
de encuentro y convivencia para 
la comunidad.
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Sin incidentes en 
Las Paseadas 2025

�����������������������������������������������������������������
�������
conocido como La Palma Sola para con ello mantener el orden público

En distintas regiones de Jalisco 

Unen fuerzas para prevenir 
la violencia y delincuencia 

El Consejo Estatal de Seguridad Pública reconoce el compromiso 
interinstitucional de los municipios de Jalisco para integrarse a la 
estrategia estatal

Realiza PROEPA 11 
clausuras más en Jalisco 

 
En diversos puntos de la entidad, el trabajo en conjunto de la Jefatura 
de Medio Ambiente, Recursos Naturales y Desarrollo Territorial permitió 
detectar incumplimientos ambientales 

MERIDIANO | Puerto Vallarta 

Con una asistencia que superó las 
15 mil personas y sin incidencias, 
fue como culminó el tradicional 
evento de Las Paseadas 2025, en 
la delegación municipal de Las 
Palmas.

Para garantizar la seguridad 
y evitar conductas antisociales, el 
)��������	
�	������
�
	94������	
Eduardo Horacio Llanas Cuevas, 
ordenó el despliegue de más de 100 

��������	&��	���������	�����	
de revisión en los ingresos, para 
evitar que los asistentes metieran 
�������	
�	��
����	�����	�	��/���	
�������
��!

"��	��������	������	���������	
realizando recorridos en todo el 
predio, conocido como La Palma 
Sola para con ello mantener el 
��
��	�4�����!	

9��	����	
�	��	���
��������	
de Tránsito Municipal fueron 
desplegados un total de 16 elementos, 

que estuvieron controlado el ingreso 
de vehículos y se mantuvieron al 
pendiente para evitar altercados 
viales.

��	 ��	 �����	 ������	
participaron 29 elementos del 
cuerpo de Protección Civil y 
*��������	 &������	 ���
�����	
sólo dos reportes, con lesiones 
leves por caídas, no ameritando 
�$�	
�	���	��������	
��
�	������	
��	�����	��	���	
�	���	�����	�!�!	
sin novedad.

MERIDIANO | 
Ciudad de México  

Como parte de las acciones de vigilancia 
para garantizar el cumplimiento 

�	��	��������
�
	���������	��	
Procuraduría Estatal de Protección al 
%������	{9���9%}�	�������	
�������	
operativos de inspección, del 1 al 
��	 
�	 /�����	 ��	 
������	 �����	
del estado.

 Como resultado se aplicaron 
11 clausuras parciales temporales a 
��������������	&��	����������	
diversas irregularidades. 

De estas medidas, dos 
corresponden a materia de atmósfera, 
cuatro a manejo inadecuado de 
residuos y cinco a la falta de 
%����������	
�	������	%�������!	

Al 25 de julio PROEPA suma 
��	���������!	

 
Entre las acciones destacó la clausura 
���	�������	�������
�	��	��	
�	
julio, en un centro de acopio de 
����
����	 �����
�	 ��	 ��	 �������	
Y������	
�	Y������	
�����
�	
�	��	
����/�	���/���	����	��	9���9%	
�	��	��#����	
�	+�
��	%�������	
Recursos Naturales y Desarrollo 
Territorial municipal.

��	
����	&��	��	�������������	
carecía de la autorización 
correspondiente como centro 
de acopio de residuos de manejo 
especial, que emite la Secretaría 

�	+�
��	%������	�	_���������	
Y���������	{��+%_�Y}!	

%
��$��	 ��	 ������	 ���	
��$����	
�	��������	��	���������	��	
separación adecuada de residuos 
�	��	�������	�����������	&��	
����
���	��	
����������	�����	��	
contravención del artículo 42 de 
��	"��	
�	'�����	�������	
�	���	
Residuos del Estado de Jalisco.

Otra acción relevante se realizó 
el 4 de julio, en el municipio de San 
Martín Hidalgo, donde se realizó 
la clausura total temporal de una 
�������	
�
���
�	�	��	���������	
y aprovechamiento de material 
geológico. 

"�	�������	��	������	���	��	
%����������	
�	������	%��������	
��
����������	����	������	������	
de materiales. 

Y������	 ��	 �
���������	
omisiones en el control de emisiones 
�	��	����#���	���	#�����	�/���	��	
&��	��#�����	��	��������
�	��	���	
artículos 26 y 29, fracción III, de la 

"��	�����	
��	�&��������	���������	
�	��	9��������	��	%������!

Y������	��	��	
�	/�����	9���9%	
realizó la clausura parcial temporal 
de un centro de acopio de residuos en 
 �������	��	��������	&��	�������	
sin la autorización correspondiente 
de SEMADET. 

De esta forma, se documentó 
el incumplimiento del artículo 
��	
�	��	"��	
�	'�����	�������	

de los Residuos del Estado de 
Jalisco.

��	'�������	
�	��������	�	�����	
�	
PROEPA, mantiene su compromiso con 
��	������
�
	�	��	���������	��������	
�	��������$	��#�����
�	���	�������	
�	
inspección en todo el territorio estatal 
����	���������
��	��	����
	�4������	
preservar los ecosistemas y garantizar 
que las actividades productivas se 
desarrollen en apego a la ley.

MERIDIANO | Jalisco 
 

El Consejo Estatal de Seguridad 
94�����	
�	��������	�	�����	
��	
Centro de Prevención Social del 
Estado, entregó los Convenios 
Municipales de Prevención Social 
a 13 municipios de las regiones 
)������	�	)���	@����	�	�����	
�	
���	�������	����������	����
��	
por las autoridades municipales, 
#���������	 �	 ����������	 ��	
incorporación a la estrategia 
estatal de prevención social de 
las violencias y la delincuencia.

Con los convenios, estos 
municipios se suman al esquema de 
������������	����������������	
que prioriza la construcción 

�	 ���	 
��
�	 ��	 $����	 ������	
����	���
��	���	�������$����	
�����0����	
�	��
�	��������!

Los municipios que integran 
��	������	)������	6%�������	��	
Alto, Ayotlán, Degollado, Jamay, 
La Barca, Ocotlán, Poncitlán, 
Y���$�	�	 ����$�	
��	���6�	
así como los de Puerto Vallarta, 
Y����$�	�	)���	)��������	��	��	
Región Costa Norte, ya muestran 
avances en la implementación de 
acciones preventivas enfocadas 
en la protección de niñas, niños 
y adolescentes, así como en la 
disminución de factores de 
riesgo comunitario.

Durante el acto de entrega 
de convenios, Lorena López 
'�0����	���������	�/������	
��	
Consejo Estatal de Seguridad 
94������	����
����	�	���	)����/��	
Municipales de Prevención el 
����/�	������	����	��������	
���	 ����	 ��	 ���	 ����������	
jaliscienses. 

Mientras que Yasmín 

Palos Rodríguez, directora del 
Centro de Prevención Social del 
Estado, destacó la voluntad y 
������������
�
	
�	���	���������	
locales, y los instó a mantener 
su compromiso con acciones 
��������	�	����������!

“Firmar convenios de 
������������	����	���	+���������	
y el Estado de Jalisco es de suma 
importancia porque favorece la 
����
��������	��	���������	�	��	
������������	��	��	������	�4�����!	
Impulsa el desarrollo social y 
�
����������	��	��������	
�	
��	������
�
[�	�������!

Entre los logros destacados se 
encuentra la participación activa 
de los Consejos Municipales de 
Prevención Social en capacitaciones 
especializadas para el diseño de 
��������	����������	�����	��	�����	
������	��#����	{��	����
�������	
���	 ��9�@@%}�	 ��0	 ����	 ��	 ��	
detección y prevención de la trata 
de personas, mediante sesiones 
impartidas por la organización 
Fin de la Esclavitud. 

Y������	��	��	�������
�	
el aprendizaje de la Ruta NAME, 
centrada en la atención integral 
de niñas y adolescentes menores 
de 15 años que son madres o 
��$�	��������
��!

Además, se resaltó la 
realización de actividades culturales 
�	
�	���������������	����	���	
����
�����	�����	����������	

�	������	�	��	�������	�����	
Azul, que impulsa la prevención 
de la trata de personas.

Estas acciones son muestra 

��	 ������	 ������
�	 
�	 ���	
regiones en materia de prevención 
social y del fortalecimiento de 
una cultura de paz con enfoque 
en derechos humanos.

Con estos convenios, se 
garantiza una mayor efectividad 
��	��	�������	
�	�������$����	
locales y regionales, se incentiva 
la participación ciudadana y se 
fortalece la transparencia, al tiempo 
que se da cumplimiento al marco 
�����	&��	��������	���������	
���	�����������	�	������������	
de cada parte involucrada.

El Consejo Estatal de 
������
�
	94�����	�	��	)����	
de Prevención Social del Estado 
refrendan su compromiso de 
seguir acompañando a los 
���������	 �����������	 ��	 ��	
implementación de acciones 
preventivas con enfoque territorial 
y de derechos humanos, con el 
��/����	
�	#��������	/����	��	
seguridad y la paz en Jalisco.
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Presenta Sheinbaum línea 4 
de Cablebús Tlalpan-Coyoacán

“Desde que estuve aquí en Tlalpan imaginamos, soñamos poder ir 
por los aires hasta el Metro CU, pues nos tardamos un poquito, pero 
llegamos a la presidencia y vamos a cumplir nuestra promesa, porque 
en la Cuarta Transformación los compromisos se cumplen”, aseguró

Invertirán 21 mil mdp para 
consolidar el IMSS-Bienestar

“En todo el país se requieren 3 mil 300 equipos diversos; esos los vamos a 
empezar a comprar desde este año. Desde monitores en una cama, hasta 
equipo diverso, hasta —como es el caso de aquí— aceleradores lineales 
para la atención al cáncer, todo el equipo está contemplado”, sentenció la 
presidenta 

En Puerto Vallarta 

Falta de personal, golpea 
sector restaurantero 

La dirigente de la Canirac, Martha Parra, explicó que esta problemática 
no es exclusiva de la zona, sino una tendencia global, agudizada por los 
cambios generados a raíz de la pandemia

Evita Europa aranceles 
tras acuerdo con EE.UU.

El pacto llega justo antes de que expirara el plazo que Trump había dado 
a Bruselas para negociar, amenazando con imponer un 30% de aranceles 
generalizados a partir del 1 de agosto

Quadratín

Uno de los principales desafíos 
que enfrenta actualmente el 
sector restaurantero en Puerto 
Vallarta y Bahía de Banderas para 
cumplir con la jornada reducida 
es la escasez de personal. 

Lo anterior lo señaló la 
presidenta de la Cámara Nacional 
de la Industria de Restaurantes 
y Alimentos Condimentados 
{)������}	��	��	�������	+����	
Leticia Parra Vargas. 

La dirigente empresarial 
�������	&��	���	�������$���	
��	��	���������	
�	��	�����	����	
���	��
�����	�������	���
���
�	
���	 ���	�������	������
��	�	
raíz de la pandemia.  

8_�����������	 ��	
��	 ����	 �����0�������	 
�	
Puerto Vallarta. Es un tema 
���
���!	Y�
�	������	
������	

�	��	���
�����	���	����/��	
���������	����	�������������	
en el área gastronómica no hay 
�������	���������	��	����/�	��	
completamente presencial”, 
señaló Parra Vargas. 

Ante este panorama, 
la Canirac ha comenzado 
�	���������	���������	���	
instituciones educativas como 
��	)������	��	������������	
���	 ��	 )����	 �
��$�	 
�	
universidades locales, para 
acercar a los estudiantes a 
los restaurantes afiliados y 
#�������	��	����������	�������!	

“Nosotros los capacitamos. 
Los restaurantes normalmente 
�����	��	������	����/�	
�	������	
jóvenes. Lo que estamos haciendo 
��	�����	�����
��	����	�������	
����	
�	�����	�����������	�	
que se queden con nosotros a 
�������[�	�������!	

La presidenta del organismo 
������	
�����	&��	���	#����	
que complica la contratación de 
personal en la región es el alto 
costo de la vivienda, resultado del 
#�������	
�	��	�������������	��	
&��	
������	�����	����/�
����	
de otras ciudades. 

“Podemos traer gente de 
otros lugares, pero es carísima 
la renta. Tenemos que ser muy 
creativos”, puntualizó.

MERIDIANO | 
Ciudad de México 

"�	�����
���	)���
��	���������	
Pardo anunció, en conjunto 
���	��	��#�	
�	'��������	)����	
Brugada, el proyecto de la Línea 
�	
��	)�����4�	��	��	)��
�
	

�	+������	&��	�������$	�	���	
alcaldías Tlalpan y Coyoacán, a 
�����	
�	��!�	���������	{��}�	
lo que la convertirá en la más 
larga del mundo.

“Desde que estuve aquí en 
Tlalpan imaginamos, soñamos 
poder ir por los aires hasta el 
Metro CU, pues nos tardamos 
un poquito, pero llegamos a la 
presidencia y vamos a cumplir 
nuestra promesa, porque en 
la Cuarta Transformación los 
compromisos se cumplen”, 
aseguró.

Detalló que esta línea 
conectará a Tlalpan con la zona 
de Ciudad Universitaria en un 
tiempo de 40 minutos para 
evitar el tráfico que hay en la 
carretera Picacho-Ajusco, que 
puede ser de hasta dos horas.

"�	 "0���	 �	 
�	 )�����4�	
contempla la construcción de 
ocho estaciones: Universidad, 
Cantera, Perisur, Mercado Hidalgo, 
Ceforma, Parque Morelos, 
Cultura Maya y Pedregal de 

San Nicolas y se estima una 
demanda de 65 mil personas 
usuarias al día.

%
�������	 �	 ���	 �����	
la jefa del Poder Ejecutivo 
anunció acciones de movilidad 
��	��	)��
�
	
�	+�����	����	
la conclusión del Tren El 
Insurgente para que vaya de 
Y�����	����	������������	��	
ampliación de la Línea 12 del 
+���	����	+�������	���������	
en la Línea A del Metro. En 
Tlalpan, además de un proyecto 
�������	����	��/����	��	�����	

�	����	�������	��	��������	
especial de pavimentación, la 
construcción de un nuevo 
campus de la Universidad 
Nacional Rosario Castellanos 
{k@�)}	�	
�	���	�����
����	
en Jardines de San Juan.

Recordó que, otro de los 
��/�����	
��	�����
�	9���	
�	
la Cuarta Transformación es 
que el país quede conectado 
nuevamente con trenes 
de pasajeros, por ello ya se 
���������	���	�0����	+�����|
9�������	+�����|���������	&��	
llegará hasta Nuevo Laredo, así 
����	��	���	+�����|@������	
&��	�����$	���	'��
���/���	
�	"����	'����/����	�
��$�	
de que se van a ocupar las 
vías del tren de carga para la 

���	+�����|9�����|X��������	
���������
�	��	'��#�	
�	+�����!

El director general de la 
Agencia Reguladora de Transporte 
Ferroviaria, de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes 
{��)Y}�	 %�
���	 "�/���	 "������	
recordó que con la construcción 
de las tres primeras líneas de 
)�����4�	��	��	)��
�
	
�	+�����	
se han realizado 160 millones de 
viajes y con esta nueva línea se 
�����	�����	����
�
��	
�	��	���	
personas diarias de 30 colonias 
de Tlalpan, nueve de Coyoacán 
y Ciudad Universitaria, con una 
reducción en los tiempos de 
traslado de, en promedio, 45 por 
ciento y una tarifa de 7 pesos.

"�	/�#�	
�	'��������	)����	
Brugada Molina, refrendó su 
compromiso por construir 
�����	�0����	
�	)�����4�	��	��	
capital y anunció que este año 
�������$	���	���	"0����	������	
�������|+��
�����	)�������	
y Milpa Alta-Tláhuac; mientras 
&��	 ��	 �������	 ���	 �������$	
en Cuajimalpa y Xochimilco; 
adicional, en materia de movilidad 
se realizará la adquisición de 500 
unidades de RTP, que conecten a 
���	�������	������������	
�������	
los trenes del Tren Ligero y 
����
��	��	��������	�������	
en la capital del país.
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La presidenta de la Comisión 
Europea, Ursula von der Leyen, 
y el presidente de Estados Unidos, 
Donald Trump, alcanzaron un 
�����
�	���	
������	��	Y���������	
Escocia, para resolver su disputa 
comercial y evitar la imposición de 
������	���������	�����	���
����	
europeos. 

El pacto llega justo antes 

�	 &��	 ��������	 ��	 �����	 &��	
Y����	 ���0�	 
�
�	 �	 *�������	

para negociar, amenazando con 
imponer un 30% de aranceles 
generalizados a partir del 1 de 
agosto.

_��
�	������	���
��	k��
��	
��	��������	��	�������	
��	���	
�	 ���	 ������������	 ���������	
��#��	&��	�����������	��	���0�	
�/�
�	��	���	����	#��	��
���
�	
como un gesto de apertura a las 
negociaciones. 

Aunque todavía no se han 
������
�	���	
������	�����0����	

��	�����	�����
��	�����	�����	
����������	&��	��	��	����
�	

una escalada comercial que 
����0�	�#���
�	���������	��	
����������	������$����!

Durante las conversaciones, 
Trump dejó claro que ciertos 
���
�����	����	���	#������������	
quedarían fuera del acuerdo, 
���������
�	&��	
����	#���������	
en territorio estadounidense. 
Además, el presidente anticipó 
que los aranceles europeos no 
����$�	���	
���/�	
��	����	��	
escenario que las autoridades 
comunitarias ya preveían como 
parte de la negociación.

MERIDIANO | 
Ciudad de México 

Desde Zacatecas, la presidenta 
)���
��	 ���������	 9��
�	
anunció una inversión de 21 
���	 ��������	 
�	 �����	 {�
�}�	
que será implementada desde 
este año, en 2026 y en 2027, para 
consolidar el IMSS Bienestar con 
equipamiento, nuevos hospitales, 
�	����������	
�	����/�
����	

�	��	����
�	��
����	�	��
����	
especialistas, enfermeras y 
enfermeros. 

%�0	��	
�/�	���	����������	��	����	

�	��	�����	$���	
�	���&��������	
de la Unidad de Especialidades 
de Oncología del IMSS Bienestar 

�	'��
������	 ��������	
��
�	
concluyó su tercera gira nacional 
que estuvo dedicada a la salud.

“En todo el país se requieren 
3 mil 300 equipos diversos; esos 
los vamos a empezar a comprar 
desde este año. Desde monitores 
en una cama, hasta equipo diverso, 
����	6����	��	��	����	
�	�&�06	
aceleradores lineales para la 
atención al cáncer, todo el equipo 
está contemplado. Al mismo tiempo, 
nuevos hospitales, sustituciones 
�	������	��������	��
����	���	
��
����	������������	�	���	���	
��#�������!	���	��������	�����	
de 21 mil millones de pesos que 
los vamos a destinar a lo urgente 
desde el 2025, y la otra parte en 
el 2026, y ya una última parte en 
2027. De tal manera que el sistema 
de salud del IMSS Bienestar va 
a estar totalmente completo”, 
�������	�����	��	��������	���������	
que se realizó para detectar las 
necesidades del IMSS Bienestar.

Detalló que para Zacatecas 
se invertirán 621 mdp este año 
para equipamiento, además de mil 

100 mdp para la construcción de 
nuevos hospitales en la entidad, 
adicional a un nuevo Hospital 
de Especialidades del Instituto 
+�������	
��	������	������	{�+��}	
para consolidar, junto con el 
Instituto de Seguridad y Servicios 
��������	
�	���	Y����/�
����	
��	
���
�	{����Y�}�	��	������	
�	
salud universal en el país. 

“Nos guía un principio, una 
�$�����	��	����
�	��	������	�	��	
salud no es una mercancía para 
quien pueda pagar su atención a 
la salud, no es un privilegio para 
algunos cuantos. El acceso a la 
����
	��	��	
������	
��	������	

�	+�����	�	��	������	
�	+�����	
va a tener el mejor sistema de 
����
	�4�����[�	�������!	

Esta nueva área de 
���&��������	���	���	���������	
superior de 33 mdp y entrará en 
�����������	��	
��������	
�	���	
año para convertir a la Unidad 
de Especialidades de Oncología 

��	�+��	*�������	
�	'��
�����	
en un referente de atención para 
pacientes con cáncer en Zacatecas 
y estados vecinos.

El secretario de Salud, David 
¢�����������	�������(���	
�����	
que las instalaciones que se van a 
���������	��	
��������	�#�����	

�������	�������	�	
�	����
�
	�	
los pacientes con cáncer y se suma 
a una estrategia de prevención 
como Salud Casa por Casa o las 
campañas de vacunación, con la 
que se logró erradicar el sarampión 
en Zacatecas. 

El director general del IMSS 
*��������	%��/��
��	������9�����	
detalló que, adicional al área de 
���&���������	���	�������	��	
'��
������	  ��������	 �����$	
con un nuevo tomógrafo y un 
acelerador lineal que va a permitir 
���
��	��	��	���	�����	
�	���	
pacientes de cáncer de la región; 
además de que los 621 mdp que 
anunció la Presidenta para Zacatecas 
será para renovar 209 equipos 
��
����	��	���	��	���������	�	��	
quirófanos estatales, adicional 
a 500 mdp para la construcción 

�	��	�����	~������	'������	
en Jalpa y la renovación de tres 
���������	�$�����	�����������!	

��	�������
��	
�	 ��������	
_���
	+������	������	������	&��	
����	�����������	���	�����	
el estado cuenta con 40 centros 
de salud, 20 Unidades Móviles y 
ocho Unidades de Especialidades 
+�
����	{k�����}	����	���������	
un anhelo de justicia para las y 
los zacatecanos.
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Pedirá Fiscalía 30 años contra Luis 

Manuel por incendio en Universidad
Defensa del ex dirigente del SETUAN propone un cambio de medidas 
cautelares, a lo que Fiscalía se opondrá; se encuentra en prisión desde 
enero del 2021

Fortalece Jalisco su desarrollo

Integran Comité de Gestión por 
Competencias para el Crecimiento

La entidad consolida una herramienta estratégica para impulsar la 
empleabilidad, elevar la competitividad regional y profesionalizar el talento 
humano de acuerdo con las vocaciones productivas de cada región

En beneficio de los tepiqueños 

Lleva Navarro obras y 
rehabilitación de vialidades 

“El gobernador cumplió su palabra, la verdad que sí, es un apoyo que 
siempre nos ha brindado, por lo cual estamos muy contentos, porque nos 
��������	���	
��������������������������������	�����������������	������
infraestructura” destacó la directora de la Secundaria General Hermanos 
Elías Salazar 

Meridiano/Jalisco

Con la acreditación del Instituto 

�	���������	����	��	Y����/�	

��	 ���
�	 
�	 �������	 {�_��Y}	
����	 )����	 
�	 '�����	 ���	
Competencias para el Crecimiento 
y Desarrollo Económico de Jalisco, 
nuestra entidad consolida una 
����������	���������	����	
��������	��	����������
�
�	������	
la competitividad regional y 
profesionalizar el talento humano 
de acuerdo con las vocaciones 
productivas de cada región. Este 
reconocimiento, otorgado por el 
Consejo Nacional de Normalización 
�	)����������	
�	)����������	
"��������	{)�@�)��}�	�������$	
a Jalisco diseñar y validar sus 
�������	��$�
����	����������	
�������
�	���������	
������	
en la calidad de vida de miles 
de jaliscienses.

Al ser IDEFT desde hace 
����	 ��	 ���������	 ������	
acreditado como entidad 
�����
���	 �	 �������
���	 
�	
�����������	����������	��	�����		
reconocimiento, entregado 
por la directora general del 
)�@�)���	+��0�	'����������	
Alvarado Moreno, permitirá que 
���	�������	��	&��	
�����	����
�	�	
actualicen estándares únicos de 
����������	��������	
�	�����
�	
con las vocaciones económicas, 
sociales y productivas de las 
diversas regiones del territorio 
que lo conforman.

Con ello, Jalisco se convierte 
en referente nacional dentro del 

Sistema Nacional de Competencias 
"���������	 ��	 �����	 ���	 ���	
����������	���������	����	
��������	��	#��������	�������	
���������	������	��	����������
�
	
y mejorar la competitividad 
regional, alineado plenamente 
���	 ��	������	
��	�������
��	
9����	"����	@������!

�����
��	 )��0�	 '�����	

������	 
��	 �_��Y�	 �������	
que esta acreditación otorga 
mayor autonomía al estado 
para profesionalizar su talento 
humano de manera incluyente 
�	 ����������	 ���	 ������
�
	
para responder a los retos de 
la transformación tecnológica, 
especialmente ante el avance de 
��	�����������	��������!

En representación del 
'������
��	 9����	 "����	
��������	��	�����	��	���������	
de Educación Juan Carlos Flores 
Miramontes, quien destacó que 
��	�������������	
��		)����	

�	 '�����	 ���	 )����������	
representa la vía real de inclusión y 
desarrollo para miles de jaliscienses, 
��	 ����������	 ��������	 �$�	
������
�
��	�����0����	���	����	
�����	��	��	�����
�	�������	�����!

'����������	 %�����
�	
Moreno, directora general del 
CONOCER, destacó la importancia 
de este acto como parte de la 
��������	@�������	
�	)����������	

�	 )����������	 "��������	
�������
�	 ���	 ��	 ��������	
federal y respaldada en Jalisco 
���	��	�������
��	9����	"����!	

"�	������	�����	
��	)����	


�	'�����	���	)����������	����	
el Crecimiento y el Desarrollo 
Económico de Jalisco,   integrado 
por representantes de los sectores 
���
������	���
�����	���
������	

�	���#���������	�	��������	�	
�	
���������	�������$	����������	
estrategias de capacitación con 
enfoque regional, orientadas 
al crecimiento económico y al 
��������	
�	���	�	���	/�����������!

��	 ����	 �������
�	 ��	 ��	
Cámara Nacional de Comercio 

�	'��
���/����	&��	������	�	
autoridades federales, estatales 
y municipales, así como lideres 
empresariales,  sindicales, 
���#����������	 ���
�������	
universitarios, y de organizaciones 
civiles dedicadas a la competitividad 
�	������
�������	���������	
el reconocimiento nacional 
al esfuerzo jalisciense por 

��������	���	��������	�	����	
���	 �����	 ����	 
����������	
estándares en áreas clave como 
electromovilidad, inteligencia 
���������	 �������
�������	
������/��	 
�	 �����	 �	 ������	
��
����������	����	������	��	
temas muy particulares jaliscienses 
����	��	�����������	
�	�&�������	
�	�������	�4�����	��
����������	

�	 �������	 �	 ����	 
�	 ����	 
�	
����	������	��������
��	�	����	
de chiles regionales como los de 
Yahualica, Tamazula y Tonaya, 
��	���������	����������	�	
�	
�$����	����
�
	���������	
�	
semovientes, y la prevención y 
respaldo a víctimas de desaparición 
forzada, entre otros.

Oscar Verdín Camacho/
relatosnayarit 

Este domingo 27 se tenía 
programada una audiencia 
de revisión de medidas 

cautelares relacionada con el 
��	 
�������	 
��	 ���
����	 
�	
������
��	�	Y����/�
����	
�	��	
Universidad Autónoma de Nayarit 
{��Yk%@}�	"���	+�����	~���$�
��	
������
��	�	�������
	
�	��	
�#����	
����������	���	�������	��	�����	
#��	
�#���
�	����	�������	#����!

Se trata de la causa penal 
que se le sigue por el delito de 
daño en las cosas agravado por 
�����
��	 ��	 �������	 �4������	
�������	 ���	 �
�����	 �4������	
en agravio de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, respecto 
al incendio de la madrugada 

��	��	
�	#������	
��	����	��	��	
�������	�
�����	%
����������	
de la casa de estudios.

~���$�
��	������
�	���	
comunicación con la sala 1 del Centro 
Regional de Justicia Penal en Tepic 
�	�����	
�	��
���	������������	
����
�����	�	�����	
�	���	��������	
ya que se encuentra recluido en 
���	�������	#�
����	�����
�	��	

��	���
�	
�	'����/���!
El asunto es que la audiencia 

inicialmente fue programada de 
manera virtual, pero luego se 
������	�	����������	����	�
��	
���	������	���	�������	��	�����
�	
particular no asistió físicamente, 
sino que se conectó por medios 
������������	
���
���
���	�������	
una nueva fecha.

Aunque la audiencia fue 
������	�	���	�����	�������	���	
�����	������������	��	/���	
�	
Control decidió que en la sala 
��	�������	�4�����!	9���������	
se concedieron unos minutos a 
"���	+�����	����	&��	�������	��	
�����
�	���	��	�����
�!

��	��	���������	
��	��Yk%@	
lleva más de cuatro años y medio 
con la medida cautelar de prisión 
preventiva, y está a la espera de que 
��	Y�������	)������
�	��������	
un amparo en revisión contra el 
auto de vinculación a proceso 
que le fue dictado por el delito 

�	
���	��	���	�����!	��	���	��	
��������	��	����
����	��
�0�	
���	����
�	����	��	�����������	
de un juicio.

Dado que la audiencia 
intermedia ya se efectuó, se 

������	&��	��	������0�	'������	
del Estado solicitaría en juicio 
una pena de 30 años de prisión.

'�����	+�����	~���$�
��	
Aguilar, hijo de Luis Manuel, cuenta 
con orden de aprehensión en este 
proceso.

~���$�
��	������
�	������	
está a la espera de que la Sala 
9����	
��	Y�������	��������	
�	
�������	{Y��}	��������	��	�������	
de apelación interpuesto contra 
la condena de 19 años de prisión 
que en primera instancia se le 
�������	��	������	
��	�����	��	
una causa penal diversa por los 

�����	
�	�/�������	��
���
�	
�	
funciones y por peculado.

Anteriores peticiones de la 
defensa de Luis Manuel Hernández 
����	&��	��	������	��	��
�
�	
�	
prisión por una diversa le han 
��
�	����
���	
�
�����
���	&��	
la Fiscalía se opondrá a la misma.

A la audiencia de este domingo 
no asistieron familiares y amistades 

��	��	�0
��	���
����!

* Esta información es publicada 
con autorización de su autor. Oscar 

Verdín Camacho publica sus notas en 
www.relatosnayarit.com 

MERIDIANO | Nayarit 

Como parte de su compromiso con 
la mejora de la infraestructura 
�
������	�	������	��	��	������	
��	
���
��	��	�������
��	
�	@������	
+�����	�����	@������	��������	
�������	���	����	
�	����/�	���	
distintos puntos de Tepic, donde 
���������	��	������	
�	�����	�����	
����	��	��������	
�	������	������	
jóvenes y sus familias.

Visitó el preescolar Esteban 
Baca Calderón, en la localidad de 
+����	
��
�	��	�����	�	����	��	
��������	�������	
�	�������������	
que incluyó la construcción de 
���	�����	��������	��	��	�����	
�0����!	 %
��$��	 ��	 �
�������	

�������
����	����������	����
��
�	
así a la comunidad estudiantil 
un entorno más seguro, digno 
y funcional para su desarrollo 
���
�����	�	������!	_�����	��	
visita se comprometió a entregar 
aires acondicionados, juegos 
��#������	�	����	�������	����	
complemento a estas mejoras.

Posteriormente, el mandatario 
recorrió las instalaciones de la 
�����
����	 '������	 Hermanos 
Elías Salazar, en la localidad de 
Bellavista, donde se construyó 
��	 ��������	 ��	 ��	 ������	 
�	
����	�4�������	�	��	���������	

��	����������	��������	��������	
con una inversión de más de 2 
millones de pesos.

��	��	�����/��	��	�������
��	
@������	�������	
�/�	��	�����	
&��	��	������0�	���	��	������	��	
fundamental para sentir como 
�������	���	������
�
���	�	����/��	
para atenderlas.

“Yo tengo un gran orgullo por 
el estado, por ser nayarita, para mí 
ha sido un honor servir a Nayarit. 
Tengo que respetar la dignidad 
de toda la gente, tengo que ser 
leal al propósito de cumplir con 
��	��������
�	
�	��������!	���	
es el sentir, cuando estas niño y 
no tienes recursos económicos a 
pesar del esfuerzo de los padres, 
�	������	
���/�	
�	���	����	
donde el zapatito siguió vacío 
��	 ��	 
�	 
���������	 ����	 ���	
situaciones que lo motivan a uno 
de grande, a tratar de vivir en carne 
propia, de que hay niños que se 
���������	�	&��	���	�����	��	
domo, hay maestros que querían 
un aula digna que hoy la tienen. 
w	��	������	��	�
����	&��	��	��	
����������	�$����	����	�����	
justicia a la gente”.

Por su parte, la directora de 
��	�����
�����	%������	%��������	
%����0��	�������	��	����
��������	
�	������	
�	�
�	��	������
�
	

estudiantil, quienes ya no padecerán 
��/�	��	���!

8��	 �������
��	 �������	
��	��������	��	���
�
	&��	�0�	��	
un apoyo que siempre nos ha 
����
�
��	 ���	 ��	 ����	 ������	
muy contentos, porque nos han 
dicho ahora sí que las escuelas se 
���	����	��������
��	��	�
�	��	
infraestructura. El ver el domo 
ya terminado, ya con todo lo que 
nos dicen que nos van a seguir 
apoyando, pues estamos totalmente 
agradecidos y emocionados porque 
la verdad era un sueño que ya se 
está haciendo realidad”.

����������	��	�������
��	
�������	���������	���	����/��	

�	�������������	������	&��	��	
realizan en la colonia Independencia, 
��	���	������	��	
�	����������	
w�����	)����	
�	��	)������	�	����	
López Cotilla. Con una inversión 
superior a 7 millones 300 mil pesos, 
�����
�
��	&��	
�����	
���
��	
�������������	��	��	����
���!

Con cada visita, el doctor 
Navarro refrenda su compromiso 

�	 ��������	 ���	 ������0�	 �	
resultados, llevando inversión 
�4�����	�	
��
�	�$�	��	�������	
para transformar el entorno de 
���	�	���	��������	
�	Y�����	���	
�����	&��	��/����	��	������
�
�	
la seguridad y la calidad de vida.



MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS Puerto Vallarta, Jalisco, lunes 28 de julio de 20258 A

Vencen en penales a España 

Inglaterra bicampeona 
de la Eurocopa Femenil 

���������	���
��������
�����
�������, con ambos equipos mostrando 
intensidad y hambre de victoria, pero las inglesas supieron mantener la 
calma desde los once pasos

Proponen crear comisión y reglamento 

Buscan regular el box 
y la lucha en Vallarta 

“Necesitamos dar un paso adelante en el deporte profesional. No 
podemos seguir permitiendo eventos sin reglas claras ni protección para 
los participantes y asistentes”, señaló la regidora Melissa Madero

MERIDIANO | Deportes 

La selección femenil de Inglaterra 
conquistó su segundo título 
consecutivo en la Eurocopa 
tras empatar 1-1 en tiempo 
reglamentario frente a España 
y superarlas 3-1 en la tanda de 
��������	
�����	��	����	����	
disputada en Suiza. 

El duelo fue parejo de 
���������	 �	 ���	 ���	 �����	
equipos mostrando intensidad 
�	������	
�	��������	����	���	
inglesas supieron mantener 

la calma desde los once pasos.
������	�����	��	�����
��	

al minuto 25 gracias a un 
������	�����	
�	������	
�	
Mariona Caldentey, tras una 
asistencia de Ona Batlle que 
dejó sin oportunidad a la 
arquera inglesa. 

���	 ��������	 ���������	
respondió en la segunda mitad: 
al minuto 57, Alessia Russo igualó 
��	��������	������	
�	�������	
tras un centro preciso de Chloe 
Kelly. Pese a los esfuerzos de 
�����	�����
����	��	�����
��	

no se movió ni en los minutos 
������	��	��	��	�����	����!

"�	
��������	���	�������	#��	

���$���!	"�	������	���$����	
Hannah Hampton se convirtió 
��	�����	��	
�����	
��	
��������	
mientras que Paralluelo estrelló 
su tiro en el poste. 

%��&��	���������	������	
falló en un par de ocasiones, las 
����������	
�	%���	'����(��
�	
Niahm Charles y Chloe Kelly 
#�����	���������	����	��������	
��	���������	�	��	�����������	
europeo para las Lionesses.

MERIDIANO | 
Puerto Vallarta 

��	��	������	
�	)����
�	�������
�	
esta semana, la regidora Melissa 
Marlene Madero Plascencia presentó 
una iniciativa de ordenamiento 
���������	 &��	 �����	 �����	 ��	
primer Reglamento para los 
�����$�����	 
�	 *���	 "����	
"����	 �	 %���	 +��������	 +����	
Profesionales en el municipio de 
Puerto Vallarta. La propuesta tiene 
����	��/����	���������	��	�����	
legal que regule la organización, 
operación y supervisión de este 
tipo de eventos, garantizando 
seguridad, profesionalismo y 
���������	����������	����	��	
ciudad.

“Puerto Vallarta necesita dar 
un paso adelante en el deporte 
profesional. No podemos seguir 
permitiendo eventos sin reglas 
claras ni protección para los 
participantes y asistentes”, señaló 
la regidora Madero durante su 
intervención.

La edil agradeció de manera 
especial el respaldo del presidente 
municipal Luis Munguía por su 
����	����������	���	��	�������	
al deporte, así como a las y los 
entrenadores, promotores y 
deportistas que han estado presentes 
en el desarrollo de esta propuesta 
y que continuarán participando 
en el diseño y presentación de 
��	�������	����	
��	���������!

Entre ellos, destacó la presencia 
de Cecilia Ulloa Flores, reconocida 
peleadora vallartense de artes 
���������	�����	�	�����	���	�������	
&����	��	���������
�	�	+�����	
en los torneos internacionales 
más importantes de su disciplina 
y ha respaldado activamente 
este proyecto. Su participación 
en la sesión reforzó el mensaje 
de unidad y visión compartida 
entre autoridades y comunidad 
deportiva.

La iniciativa contempla 
la creación de una comisión 
reguladora, protocolos de protección 
�����	�	����
�
�	������	�����0����	
para promotores, entrenadores, 
�����
����	�	$�������	��&������	

�	�����������	�	����������	
�	
transparencia, así como sanciones 
�	��$�����	��
���
��	&��	��������	
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“Regular estos espectáculos no 
solo es un tema de seguridad; 
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para fortalecer el deporte, atraer 
inversión y consolidar a Vallarta 
como sede de alto nivel”, añadió 
la regidora.

+�
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como estos ya se realizan en la 
ciudad, pero sin una normativa 
�����	 �����0���!	 ���	 6
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representa una oportunidad 
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�
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�	������	
jurídica, desarrollo económico, 
generación de empleos e ingresos.

8)��	���	��������	��������	
diversificar la oferta turística 
de la ciudad, profesionalizar el 
sector deportivo y generar una 
derrama económica adicional 
mediante eventos de turismo 
deportivo de primer nivel. Es 
momento de posicionar a Puerto 

Vallarta como referente nacional 
en espectáculos deportivos de 
contacto”.

El pleno del Ayuntamiento 
autorizó turnar la iniciativa a las 
comisiones edilicias de Puntos 
Constitucionales y Reglamentos; 
Recreación y Deportes; Espectáculos, 
Ocio y Diversión; Servicios Turísticos 
y Atención al Visitante; así como 
9��������	)����	�	'�����	�������	
de Riesgos.

La regidora concluyó 
������
�	 &��	 ������	 ��	
��$�����	�����������	�	������	
por parte de las comisiones, en 
coordinación con la comunidad 
deportiva de la ciudad: “porque 
���	��	��	�������	&��	��������	
a todos: deportistas, empresarios, 
autoridades y ciudadanía”.


